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未来市场竞争将愈加激烈，有
市民担心，检测机构会不会为了争
取客源降低标准或者作弊？

一家正在停业整改的检测机构
负责人告诉记者，对民间资本放开
后，标准不但没有降低，反而提高
了，“我之前还可以营业，但是今年
场地标准提高了，就没法再干了。”

根据省公安厅和省质监局 5月
份联合发布的《河南省加强和改进
机动车检验工作的实施意见》，检测
机构要安装使用全国统一的机动车
检验监督管理软件，配置检验智能
终端，实现检测数据实时采集、实时
上传。2015年 5月 1日起未接入统

一联网监管平台的，一律停止检验
工作；安检机构从业人员在检验活
动中接受贿赂、以职谋私的，屡次违
反检验工作程序和检验标准的，要
列入“黑名单”，取消其上岗资格，情
节严重的，移送相关部门依法追究
刑事责任；对机动车发生亡人交通
事故的，经事故鉴定认定涉及机动
车安全技术检验的，省辖市、省直管
县（市）公安局交通管理部门要会同
质量监督部门，严格倒查检测机构
的检验情况，依法严肃处理违法违
规问题。

今年年初，省公安厅交警总队
相关负责人表示，开展机动车检测

业务的机构均已与公安机关进行了
联网。采访中，监督处负责人告诉
记者，实时远程监控监管的同时，还
要在重点项目上取照，不上传或者
上传不清晰的不予过关。检验依据
的标准也是一定的，不按照标准进
行，或者投诉有作弊行为的，政府部
门查实后将根据规定进行整改，严
重的还会吊销资质。

“检测站点前期投资巨大，真正
做事业的不会冒险作弊。”闫浩磊表
示，一旦被吊销资质得不偿失。他
也提醒车主，车辆安检事关自身安
全，不要为了图一时方便而降低标
准检验，带来安全隐患。

机动车检测点增多车主受益“僧多粥少”行业遭遇发展瓶颈

机动车检测机构面临洗牌
本报记者 宋建巧 王译博 实习生 崔盈盈 文/图

随着机动车安全技术检测机构的逐步社会化，去年以来，我市机动车检测机构迅速增加，目前，全市范围内在
营业检测机构已经有24家，加上在建项目，总数近50家。记者近日走访市区多家检测机构发现，站点增加确实让
车主享受到了便利，长时间排队等检的现象已经不见，但由于开设数量较多，市场饱和，导致已开业机构普遍处于

“吃不饱”的境地。9月1日起“试行对6年内新车免予上线检测”的新政，更让不少检测机构未来发展雪上加霜。

“2016 年将是这个行业发展
转折的一年”，采访中，不少检测
机构负责人表示，由于我市 2010
年以后上新车较多，而非营运车
辆 6 年内免检，所以 2016 年后待
检车辆将有一定增加，加上今后
公 车 检 测 将 面 向 民 营 检 测机 构
放开，届时，车源市场紧张的情
况将有一定缓解，而今后两年，
正 是 检 测机 构 能 否 存 活 的 关 键
两年。

市场主体增多而客源减少，检
测机构该如何应对目前这关键的
两年？

“由于机动车检测费用为政
府指导价，价格战没可能的情况
下，未来的竞争，应该是服务上的
竞争”，闫浩磊介绍，虽然该公司
定位主要为营运车辆，受新政影
响较小，但在提高服务水平上仍
在不断加大投入，“我们提供预约
服务，同时将服务链条延长，在站
内即可办理保险等业务。”相比之
下，为争取客源，受新政影响较大
的 旭 日 检 测 站 的 服 务 更 为“ 温
情”，除了延伸服务链条到保险业
务外，预约服务时将为客户提供
2~4 种茶水以及瓶装水，同时还有

2~3 种小点心，并在考虑以后开展
代缴罚单业务。几天前，一位客
户反映检测时车里的三脚架丢失
了，虽然没有确切证据表明是在
站里丢失的，但是他们仍主动买
了个新的为客户补上。

“服务真的很好，车交给工作
人员，我们坐在大厅等着就行了，
有茶有空调，既方便又舒服。”惠济
区一家检测站服务大厅内，一位前
来检车的车主表示，以前检车的时
候人多，总是“围着工作人员转”，
现在是工作人员围着自己转，“真
正感觉到顾客是上帝了”。
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本报讯（记者 郑磊 文/图）一天走 50
公里、吃喝住宿花费 50元，一年多时间走
过全国十几个省份、50多个城市……内蒙
古残疾小伙儿姚建国昨日徒步到郑州（如
图），记者有幸见到了他，了解了属于他一
个人的“徒步旅行”。

昨日下午，在淮河路大学路附近，一
位穿着军绿色户外服、皮肤黝黑、背着旅
行包的行人引起了不少市民的注意，他
就是姚建国，他是内蒙古扎赉特旗音德尔
镇人，5岁时因为一场意外右眼失明，为了
给他治病，本就不宽裕的家庭变得一贫如
洗。为了不给家里再增添负担，初中没上
几天他就选择辍学打工，补贴家用。16岁
时，他只身一人去往大连打工，从加工员
到水手，再到潜水队队长。2007年开始，
姚建国和朋友做生意，接连三次创业失
败，这让姚建国对人生产生了质疑。

为了重新振作起来，活出不一样的人
生，2013年 7月 25日，29岁的姚建国背着
行囊开始徒步行走全国，想以一场徒步旅

行跟过去告别。他独自一人从呼伦贝尔草
原出发，计划用4年时间走遍全国。他最

初给自己定下了每天徒步 40 公里的目
标，为了能在计划时间内完成旅行，如

今，他每天会走 50公里，每一天目标的完
成都使他离自己的梦想更近一步。

一年多来，姚建国走过草原，翻过大
兴安岭，到过 50 多个城市，吃最便宜的
饭，住在村子里的小旅馆，一天花费 50
元。而在旅途中，他也遇到了不少好心
人，这让他很感动。

昨日一大早，姚建国进入郑州市区。
他说，一进入郑州，就感觉郑州人特别热
情。一路上，看他背着背包行走，不少车主
停下来要载他一程，但都被他谢绝了，“与
印象中相比，郑州要更加繁华，更加和谐，
郑东新区真的很漂亮。”姚建国说。

“我徒步全国不只是为了欣赏美丽
的风景，更多是为了心灵上的洗礼。”姚
建国一边挑破脚心上的水泡，一边告诉
记者，虽然自己目前经济并不宽裕，但他
依然资助了 3 名上不起学的孩子，“走完
全国后，我要再度投入商海，用自己赚的
钱去帮助有需要的人。”他说，这是他后
半生的梦想。

8 月 12 日是国际青年日。
昨日，文化路街道办事处提前
备好了独特的节日礼物——街
道爱心联盟志愿者联合会及所
辖雷锋爱心超市，组织 30 多名
党员志愿者、网格青年志愿者
以及红领巾志愿者，在郑花路
社区开展主题为“青年日做有
为青年·雷锋超市播撒爱心”志
愿服务活动。

当天上午，由文化路街道办
事处雷锋爱心超市提供的 15份
米、面、油，整齐地摆放在郑花路
社区公交公司家属院，暑期爱心
课堂的孩子们在青年志愿者带
领下也陆续赶到。

“青年日做有为青年，学习
雷锋精神，传递爱心正能量”，街
道主管负责人现场发出倡导，并
宣布雷锋爱心超市的小小爱心
积分正式开启，即每一位小朋友
只要捐赠物品或是参加公益活
动，就能得到爱心积分卡，积分

卡积累到一定程度就可以得到
爱心超市的爱心礼品。

在现场青年志愿者的带领
下，小朋友们争先恐后把不用的
书籍和玩具捐给了雷锋爱心超
市，又从青年志愿者手中换取了
爱心积分卡。李思阳和小钰小
朋友获得的积分最多，她俩现场
从爱心联盟负责人手中接过了
爱心礼品——一份可爱的卡通
文具。

之后，青年志愿者和红领巾
志愿者来到了社区张大爷家
里。张大爷是位空巢老人，当志
愿者把准备好的米、面、油送到
张大爷手中时，老人感动地流下
了泪水。志愿者小刘扶着老人
坐下：“大爷，这些都是咱们雷锋
爱心超市提供的，以后如果有什
么需要的话，您可以给我们或社
区联系。”而另外14份米、面、油
也全部送给了社区的低保、空巢
和残疾家庭。

雷锋超市播撒爱心
本报记者 党贺喜 通讯员 刘 楠 王红伟

本报讯（记者 裴其娟）近日，市国家卫
生城市迎审办单位楼院整治督导组，对市内
各区单位、社区楼院创卫复审重创工作进行
督导检查。针对督导中发现的单位社区楼
院脏乱差现象，督导组要求各区要提高认
识，尽快落实责任单位，加大监管力度，尽早
改善居民的生活环境。

督导组一行先后来到中原区国棉一
厂家属院、惠济区铁路部门单位楼院、
河 南 森 达 贸 易 有 限 公 司 、金 水 区 68 号
院、管城区硝滩社区，发现这些单位、社
区楼院因为疏于管理，不同程度存在着
垃圾积存、占道经营、杂物堆积、私搭乱
建现象。

针对督导检查中发现的问题，督导组
要求各区要高度重视国家卫生城市复审
重创工作，充分调动积极性，加大监管力
度，对未划分责任区的楼院要尽早落实责
任单位，并确定整改方案，实现常态化管
理，为小区居民营造健康干净有序的居住
环境。

多部门联合执法
收缴违法燃气瓶110个
本报讯（记者 裴其娟 通讯

员 许东升）昨日上午，市城管
局、市城市管理行政执法监察支
队联合市公安局治安支队、各辖
区执法局执法中队，对全市瓶装
燃气市场进行综合整治，当天收
缴各类违法燃气瓶 110个，整治
活动受到市民欢迎。

上午 9时，执法人员根据摸
查了解的情况来到金水区西刘
庄，在离花园路不到 100米的一
家名为“啥都有”的超市内，货架
尽头的隐蔽处，堆放着 6只 5公
斤的小燃气钢瓶。经查，该店无
燃气销售许可证，属于无证销
售，存在巨大安全隐患，执法人
员当即依法对钢瓶予以收缴。
随后，在该村一条小街道上的一
个无名超市内，执法人员又收缴
了12只燃气钢瓶。

“红旗路与经五路交叉口有
人开车沿街流动销售瓶装燃气，
已被我们控制。”执法过程中，联
合执法人员接到金水区执法局

执法人员电话，随即，执法人员
来到红旗路。在经五路东 50米
红旗路路南人行道上，停放着一
辆黄色面包车，车厢里塞满了燃
气钢瓶，足足有 20 多个。面对
执法人员，经营者称办有合法的
销售许可证，原来有一间门面
房，拆迁后就改为由两辆面包车
在红旗路沿线占道销售。看到
执法人员查处，几名在附近居住
的市民表示欢迎。据他们介绍，
车主这样沿街销售已有快两年
时间了，这里一边是河南新华一
厂，一边是密集的居民区，路边
还有个变电站，一旦液化气泄
漏，再遇上行人扔烟头，后果不
堪设想。按照有关条例，行政执
法监察支队对燃气钢瓶予以收
缴。

昨日的联合执法共出动执
法人员 51 人，收缴违法燃气瓶
110个。3名违法当事人和两辆
经营用车由治安支队警察带走，
将按处罚条例进行处理。

增强安全意识增强安全意识消除火灾隐患消除火灾隐患

日前，金水区人大花园路街道工委组织10位市区两级人大代
表参观花园路街道老年大学，并参加了学员集体生日会，同时为6位
高龄老人送去了礼物。 本报记者 党贺喜 通讯员 陈 桢 摄

为使商户节约办理健康证的时间，二七区食药监局的工作人员
将办证窗口“搬”到了淮河社区，为85名个体商户进行体检并集中办
理健康证。 本报记者 赵文静 通讯员 郭培培 摄

加大监管力度 改善楼院环境
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500米处的郑州浩磊机动车检测有限公司时，正是下
午3点左右。大厅里9个窗口前，仅有一个窗口有顾客
在办理业务，椅子上坐着几位等候的顾客。来检车的
市保安公司工作人员告诉记者，公司有几百辆车，以前
每次检车都是最头疼的，“去了都得排队等，起码得两
三天，夜里都带着铺盖住车上。”这次公司来了90多辆
车，依据以往的经验，他甚至准备好了干粮，准备“持久
战”，没想到到下午 2点多，已基本检测完毕。公司负
责人闫浩磊说，如果手续完备、车况良好，一辆车半个
小时左右即可检测完毕。

四环外的检测站不用排队，市内情况又如何呢？
西三环中原路东200米的郑州旭日机动车检测站大厅
内，等候检车的人多了不少，但井然有序，未出现拥挤
现象。站长杨建芳介绍，因为西四环附近一家检测机
构刚刚拆迁，所以近日来该站检测的车辆稍多了些，但
也不用等太久，“一切顺利的话，从进门到出门，40多
分钟就行了。”

即使是在大家认知度较高的市公安局机动车辆检
测中心，也未发现机动车排长龙等检的情形，记者上午
10点来到南所时，仅有 7辆车在排队等待。工作人员
说，现在来检测的车辆数量减少很多。排队等候的车
主也证实了这一点，“原来在这儿检车要从早上9点等
到下午三四点，现在不到一个小时就办完了。”
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“我们公司目前有 4条检测线，每天最多可检测大

中小型包括3轴以上车辆480辆，但现在平均日检测量
为七八十辆，远远没‘吃饱’。”闫浩磊说，据他了解，几
个在市内的站点，每年光土地租金都要 100多万元，加
上人工、水电等费用，肯定是赔钱的，“我们在郊区租金
便宜好几倍，还只是保本经营。”

日检测能力达 250 辆的旭日机动车检测站，目前
每天的检测量也在七八十辆，而要达到保本经营，需
要检测 90辆以上。河南世贸机动车综合性能检测服
务有限公司已经开业 3 年，初期生意不错，但负责人
张龙飞明显感觉，从去年开始，检测机构数量增多，业
务量开始大幅下滑，“起码下滑了一半，目前处于保本
经营状态。”

据统计，目前我市机动车保有量已突破 250万辆，
每年需要年检的车辆数量巨大。检测机构放开后，不
少看好这一市场的投资者纷纷上马项目。记者从市质
监局监督处了解到，早在去年年底，该处就觉察到检测
机构开建快速，“我们去年年底就组织过12家拟建单位
开过提醒告诫会，提醒大家要了解好市场行情，不要因
为向民间资本放开后就盲目上马项目。”该处相关负责
人告诉记者，新政刺激和市场调节下，今年以来到该处
提交申请的人减少了，近期更是基本没有。

业内人士介绍，我市机动车检测机构已处于饱和
状态。依照我市目前机动车年检验量，需要 30家左右
即可满足需求，而现实是正在筹备加上已开业的近 50
家，客源缺口巨大。5月 16日，公安部、国家质监总局
公布了《关于加强和改进机动车检验工作的意见》，提
出自今年 9月 1日起，试行非运营轿车 6年内免检。而
我市2010年之后车辆增加迅速，这就意味着未来两年，
我市待检车辆将大幅减少，保守估计将减少 1/3左右，
在目前已经“僧多粥少”的情况下，机动车检验市场必
将迎来一轮洗牌过程。

在一家检测机构，顾客办理业务方便快捷，未出现排队等候现象。


